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12日全国政协十二届二次
会议闭幕后，一位来自云南的少数

民族委员说，今年两会最开心的是看到了
很多帮助贫困地区的政策。

这让我想起此前的一次采访中，俞敏洪委员
说，政府工作报告中他最关注的一句话是“贫困地区农

村学生上重点高校人数要再增长10%以上”。
从江苏江阴农村考入大学，再到创立新东方教育集团，

俞敏洪的人生轨迹勾画了一位寒门子弟追逐梦想的历程。而以
他的故事为原型拍摄的电影《中国合伙人》，曾经激励了很多心怀

梦想的青年。
乘着改革开放的东风，中国列车已经高速行驶了30多年，一部分人

早已先富起来，但放眼广袤的土地上，仍有很多纯朴善良的人们，在
贫困中日渐变得粗粝、苍凉。消除贫困最好的办法是教育，用知识的
甘泉浇灌贫瘠土地上那些焦渴的幼苗。正因为这样，李克强总理的
“决不让贫困代代相传”才会如此具有现实的温度。

教育是孩子进步的阶梯。教育改革，离不开“公平”的准
星，要改的不只是选拔人才的方式，更应想想如何培养更多
的人才，如何填平城乡间、地区间教育资源严重失衡的鸿

沟。为底层民众打开向上流动的通道，国家和民族才会
有更加明亮的未来。

3月，是一个撒播心愿、孕育希望的时节，愿深
化改革的阳光，能照亮每一片土地，让每一个

农村孩子都能有大胆做梦的权利，让
每一个公民都能尽享人生出

彩的机会。
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中国梦的公平底色
邹雅婷

移动互联 机会多多

“作为互联网行业代表，我特别关心和互联网
行业相关的内容。报告中，相关内容字数并不
多，但信息量巨大。”全国人大代表、小米公司董
事长兼CEO雷军说。

今年政府工作报告中明确提出“促进互联网
金融健康发展”、“促进信息消费”、“促进信息化
与工业化深度融合”等一系列有关互联网的举
措。从业者深感振奋。

“我国最高领导层已经充分认识到互联网对国
家发展的重要性。这对互联网产业是重要利好。”
全国政协委员、百度公司董事长兼CEO李彦宏在
接受本报采访时如是表示。

“现在最大的产业趋势就是无线。”李彦宏
说，在移动互联网领域，我们目前在做的事情

“刚刚开始”，还有“巨大的成长空间”。
在全国人大代表、科大讯飞董事

长刘庆峰看来，在无线互联网
时代，手机等终端设备的

交互方案、后台的
语义理解等

都 具

有重要的战略意义；客厅门户、在线教育等学习
入口、车联网等，都有重大的商业机会；互联网
公司做软硬一体化也是大趋势。

国际市场也已成为目标。“中国的市场规模和
消费能力给了我们机会，中国的互联网公司有可
能依托中国市场进而向全球拓展。”刘庆峰说。

传统产业 借网升级

零售、金融、电视、打车……过去的一年，
传统产业越来越明显地感受到来自互联网的冲击。

全国人大代表、海信集团董事长周厚健直
言，中国的家电行业从没有像今天这样与世界一
流企业的技术差距这么小，但这个“窗口期”不
会久。他表示，企业之间的差距将因为互联网技
术的冲击迅速拉大。所以，产业调整不是想不想
调整的问题，而是不调整必然死亡。

当传统产业遇上互联网，会碰撞出怎样的火
花？有压力，也有机会。“未来，这些行业会因为
互联网变得更先进。”李彦宏说。

全国人大代表、格力董事长董明珠表示，不
仅要把大数据、互联网等技术应用到营销领域，
还应该应用到企业管理和技术开发上，通过这种
先进技术快速提高效率和效益。

全国政协委员、苏宁董事长张近东建议，
加快传统产业的互联网应用，将互联网与各

产业深度融合，推动社会经济的整体
转型升级。

全国人大代表、腾讯
公司董事会主席兼

CEO 马 化 腾
向大会

提交建议，利用互联网技术推进食品安全监管。
他认为，移动互联网和大数据技术在提高食品安
全方面“大有可为”。

从大到强 时不我待

不过，在看到快速成长的同时，业内人士也
提醒说，对中国互联网的发展不能盲目乐观。

在中央网络安全和信息化领导小组第一次会
议上，习近平就指出，我们在自主创新方面还相
对落后，区域和城乡差异比较明显，特别是人均
带宽与国际先进水平差距较大，国内互联网发展
瓶颈仍然较为突出。

从网络大国向网络强国迈进，还需要如何努
力？

在李彦宏看来，整个领域的市场化程度和对
国际性人才的吸引力，是当前中国互联网发展需
要关注的问题。他建议政府相关部门实行“减法
政策”，“不要设置那么多的门槛和壁垒，让更多
的公司能够去做他们想做的事情。”

在人才方面，李彦宏直言，“美国几乎汇聚了
全球所有国家的人才，而目前中国吸引到的主要
还是华人，在人才竞争上其实已经先输了一步。”
他表示，对此还要积极寻找解决之道。

良好竞争环境的构建也是业界所关注的。李
彦宏表示，政府应重视制约和打击互联网行业中
的不正当竞争。马化腾也在建议中表示，打击网
络犯罪，为移动互联网发展保驾。

信息安全工作也得到了广泛的重视，特别是
去年的“斯诺登事件”，更是敲响了行业的警钟。

“要从根本上解决国家信息安全问题，还是要发展
自主可控的信息技术，并在国家关键信息基础设
施中实施国产化替代工程。”全国人大代表、浪潮

集团董事长兼CEO孙丕恕建议说。
雷军则建议把互联网纳入国家战略，

更好地推动整个行业的发展，从而
推动整个中国经济的发展。

★★畅议国是畅议国是

本报记者 张意轩本报记者 张意轩

网民规模6.18 亿，手机网民规模5亿，信息消费整体规模2.2万
亿，4M以上高速率宽带接入用户占比78.8%，3G网络已覆盖全国所
有乡镇……这是过去一年里，中国互联网交出的成绩单。

2014 年，中国互联网迈入第20个年头。一路狂奔的互联网还将
带来哪些变化？中国互联网应如何跃上新台阶？这些，成为两会期
间代表委员们热议的话题。

本期话题：全国政协
十二届二次会议 12 日闭
幕，你怎么看本届政协的
成绩？

新浪微博网友“京城雨然”：祝
贺，全国政协俞正声主席的第一份
官方成绩单！

新浪微博网友“落地_巴士”：
政协提案多聚焦改革民生，支持。

腾讯微博网友“冷剑孤狼”：我
关心的是这些提案最终能不能落到
实处，有效地解决问题。

腾讯微博网友“边缘”：能解决
点老百姓最关心的实实在在的问题

就没有辜负群众的期盼！

360新闻网友“自由洛人”：作
为“国家层面”的政协会议，重要
性是不言而喻的。共商国是的大
会，却存在部分委员缺席、早退的
现象，希望今后会有所改观。

360新闻网友“高原红梦”：今
天最感动的是李克强总理政协闭幕
会后做的第一件事就是与前方中国
搜救船长通话，关心马航失联客机
的事儿。

海外网辽宁葫芦岛网友：建议
文艺界要尊重中华民族的传统文
化，道德方面更应传播正能量。希
望更多地选举出替广大群众说话的
人来参政议政。

唐人街社区网友“火不火就看
我”：我希望涉及民生、环保的提案
能够落实,切实有效地使城市化治理
方面有明显的进步。改善我们的空
气，改善我们的交通、居住条件，
就是我目前最大的期待。

（张东伟辑）

网上议两会

两两
吴青代表建议吴青代表建议，，要加强多层次立法要加强多层次立法，，赋赋

予一些予一些““较大的市较大的市””立法权立法权，，以此引领和推以此引领和推
动地方的改革和发展动地方的改革和发展。。

新华社记者新华社记者 鞠鞠 鹏鹏摄摄

徐德明委员建议徐德明委员建议，，应建立提案的评估应建立提案的评估、、
采纳采纳、、考核和激励制度考核和激励制度，，以切实提高提案的以切实提高提案的
质量和处理效率质量和处理效率。。 新华社记者新华社记者 沈伯韩沈伯韩摄摄

姜力委员认为，应出台专门的法律或法规，保
障妇女在社会各阶层公共事务管理类工作岗位上占
有一定的比例。 新华社记者 沈伯韩摄

姜力委员认为姜力委员认为，，应出台专门的法律或法规应出台专门的法律或法规，，保保
障妇女在障妇女在社会各阶层公共事务社会各阶层公共事务管理类工作岗位上占管理类工作岗位上占
有一定的有一定的比例比例。。 新华社记者新华社记者 沈伯韩沈伯韩摄摄

王战代表认为王战代表认为，，要通过改革要通过改革，，不不
断凝聚和巩固社会共识断凝聚和巩固社会共识。。只有准确把只有准确把
握总目标握总目标，，才能不出现方向性错误才能不出现方向性错误。。

新华社记者新华社记者 王王 晔晔摄摄

●李勇代表

互联网金融将促进银行业革新

●陈丽芬代表

加强养老社区化设施建设

华盛顿邮报

中国银监会主席尚福林表示，作为去年宣布的
大规模改革计划的一部分，数家银行将按照市场原
则独立运作。分析认为，本次对国有金融系统的开
放将是1979年市场化改革以来最雄心勃勃的经济变
化。

路透社

央行行长周小川周二在人大会议的新闻发布会
上表示，中国可能在一到两年内放开存款利率。市
场认为，央行一直在低调地放松政策，以支持经济
增长和略显疲弱的出口数据。

澳大利亚广播公司

控制着国家贷款政策的中国银监会表示，产能
过剩或污染严重的钢铁企业将不会获得信贷。短期
内，这将降低对澳大利亚的铁矿石和煤炭需求。但
分析人士认为，这些严厉的新政策最终将会使中国

经济获得更稳定的增长。

商业观察

如果央行执行其开放存款利率的承诺，将会给
试图继续保持高额回报的银行业带来巨大压力。这
将迫使银行业从此前长期受忽视的私营经济部门寻
求更高的回报。

新加坡《联合早报》

自贸区是今年中国两会上的热门词汇之一。上
海自贸区接下来的细则，会进一步明确谁有资格开
设上海自贸区账户等议题，相信这些核心问题“不
会让外界等很久”，但在落地进度与力度上，当局
或会遵循自己的步调，不被市场急切的呼吁声潮所
干扰。 （杨 宁 董涵潇编译）

外媒看两会

全国人大代表、中国工商银行黑龙江省分
行党委书记、行长李勇在接受记者采访时说，

“以余额宝为代表的互联网运营商理财资金，据不完全统
计大致有1万亿元左右，肯定会分流银行的部分资金和客
户。但这一情况最近已有所变化。”

去年，由于互联网金融爆发式的增长分流了部分银
行存款，加之人们对美联储退出量化宽松政策的影响预
期强烈，对人民币估值的预期变化也比较大，很多人判
断资金供给会趋于紧张，导致互联网理财的收益比较
高。后来，随着政府应对措施的出台和人们回归理性，
互联网理财的收益逐步下降。

互联网金融的兴起，对银行的改革和创新是有推动
作用的。过去银行业同质化比较强，随着未来银行业逐
步分化和分类，各种理财产品和各种金融创新服务不断
出现，银行之间的分工会不断分化。只有改革，只有创
新，银行业才能跟上时代的步伐。

此外，李勇认为，在相关监管没有完全到位之前，
如此巨大的资金来回转账，安全性是非常重要的。目
前，很多银行出台了相关的安全性保障措施，防止出现
风险给用户造成损失。“毕竟，安全性是第一要务，没有
安 全 性 ， 流 动 性 和 盈 利 性 就 无 从 谈 起 。” 李 勇 说 。

（袁 泉）

“很多老人还是愿意生活在熟悉的环境中。离开家
庭入住养老院，意味着老人需要与陌生人建立新的联系，
这对大多数老人来说是一个巨大的挑战。因此，大力推行
养老社区化，才能解决我国社会老龄化所带来的养老问
题。”全国人大代表、江苏阳光集团有限公司董事长陈丽芬
提出了一份“社区养老”的建议。

陈丽芬说，现在养老设施还存在着严重的两极分
化，一方面，价格低廉、政府补贴的养老机构“住不
上”；另一方面，收费昂贵、设施完善的养老机构“住不
起”。

陈丽芬说，如果养老社区化，在社区内设置养老设
施，为老人提供上门护理、日间照料、社区托老、志愿
者互助等多种服务，在熟悉的社区环境里让老人们找到
安全感、归属感和亲切感，可避免老人离开自己熟悉的

生活环境，满足了老人传统的养老观念；老人可根据自
己的个性化需求定制租期，子女也方便就近照顾，能够
最大程度上满足老人生理和心理的双重需求。

陈丽芬建议，要加强养老社区化的设施建设。对现
有小区，要大力推进社区化养老设施建设，根据社区内
老年人口密度、自理状况，以社区、街道为单位，就近
配设合理数量的生活自理型、生活协助型、特殊护理型
以及持续护理型的社区化养老设施。对新建居民小区和
旧城改造区，可参照目前小学、幼儿园的建设要求，以
社区为单位，按照老年人口数量，将社区养老设施作为
公共配套服务设施，与项目一起规划，一并实施，一同
检查验收。 （本报记者 叶晓楠）

的互联网如何上
狂奔 台阶
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